

LE QUEBECOUOIS.

REDIGÉ PAR UN COMITÉ DE COLLABORATEURS.

FEUILLETON DES LIBRAIRIES

13 septembre 1880

11:00AM 11:07AM 11:07AM

TROIS MOIS DU GÉANT

Auray, dont le nom revient si souvent dans les anciennes chroniques bretonnes, est une petite ville assez laid, mal bâtie, dont les maisons, moitié bois, moitié terre, bordent quelque grande rue étroite et empêtrée où se pressent personnes, et où sont édifiées plusieurs boutiques, servant à la campagne. A chaque coin de ces rues, une niche en pierre supporte quelque statue de saint ou de sainte, qui fait plus d'honneur à la piété des bons Abréviens que à leur goût artistique. Cependant la ville d'Auray possède abondamment dont celle-là est justement fière : le château, géant des temps anciens, dont les épais murs ont caché plus d'un drame historique, et semblent encore défier par leur solidité l'œuvre destructive des siècles. Ce vieux donjon, dont la masse impénétrable écrase les chétives habitations qui l'entourent, est chez aux enfants de la vieille Armorique ; il leur appelle meilleure résistance qu'aucun temps ou tourmente pourverait, traitement de puissance à puissance avec les plus fiers potentiats. Ce respect du passé n'a pas empêché néanmoins certaines mutilations du vieil édifice, qui ont dû faire trembler la grande ombre du Dugadecim. A l'extrémité des rues, et afin de remplacer la toiture absente, s'élèvent de blanches maisons, entourées de jardinettes, avec leurs tonnelles de clématite ou d'aubépine. Là où se montrait la gueule menacante d'un canon, une

comme de temps à son aristocratie ?
reside de préférence dans ce quartier,
laissant la ville basse et les quais
aux pêcheurs, et aux petits marchands.
M. Oublier
On voyait encore, n'y a quelques années, à l'un des angles de l'espèce de place où est située la mairie, une petite maison un peu plus élégante que celle dont nous avons fait mention, et dont la porte était décorée d'un brillant écusson avec ces mots : Gervais x. undecim. eust isti institutum. Bien des fois le riche comme le pauvre s'était, après une course rapide, arrêté devant cette porte, et le cœur palpitant d'inquiétude, cambré de faire un dernier appel à la science humaine pour disputer la terrible mort un être cher. Le docteur Gervais était un tenant de la Bretagne, et quoique des études solides, des succès qui avaient eu du retentissement, semblaient lui promettre une brillante position soit à Paris, soit dans quelque autre grande ville de la France, il était revenu se fixer modestement dans son pays natal, où il succédait à un vieux praticien, qui lui avait dit, sous forme de conseils et d'adieux : « Croyez-en mon expérience, cher confesseur, si vous voulez réussir, ce que je userai comme moi, votre vie, dans un ingrat labeur, ne déaignez pas de recourir à un peu de charlatanisme ; la science toute nue n'est belle qu'à nos yeux ; pour le vulgaire il faut la parer, sans même

the *Journal of the American Statistical Association*, Vol. 10, No. 30, December 1915, pp. 35-42.

C. III.

Le numéro : 1 ventus

Editeurs-Propriétaires

Éditeurs-Propriétaires

Il annonçait sa prochaine arrivée tout en protestant énergiquement

André Gervaux avait considéré cet avis comme une boutade de vieillard ; sa droiture d'esprit, son respect des autres et de lui-même l'avaient d'ailleurs toujours empêché de le mettre en pratique. Il se sentait du talent, du courage, un immense désir d'être utile, comment avec cela douter du succès ?